
当当初初猛猛增增店店面面，，如如今今饿饿着着肚肚子子
烟台快捷酒店淡季半数房间空闲，有加盟商掏钱补差价吸引客户

本报10月27日讯 (记者
李静) 每年冬季，快捷酒

店都会迎来淡季。烟台今年
快捷酒店店面数量猛增，导
致淡季半数房间空闲，不少
酒店价格跌至两位数。采访
中记者了解到，为吸引客户，
各品牌商家采取各种促销优
惠吸引顾客。其中，有加盟商
自己掏钱补系统差价，吸引
客户入住。

马上就要进入1 2月份
了，快捷酒店也迎来了淡季，
入住率越来越低，这可愁坏
了各酒店商家。长租房优惠
价、特惠时租房、入住送礼
品……促销活动一时多了起
来。77元、93元、95元……不
少房间的价格甚至跌至两位
数，与旺季的399元、499元相
比，相差了三四倍。

锦江之星烟台国际会展
中心酒店正在搞五周年庆
典，对于烟台快捷酒店行业
来说，五年的店算是老店了。

“半年内，这条街开了10家新
快捷酒店，客户分流严重，备
感压力。”锦江之星烟台国际
会展中心酒店的隋经理说，
去年这时候一间房价格得
200元左右，而今年11月26日
官网上挂出的最低价仅为
134元。

“没办法，只能多出去跑
客户，或者搞些促销活动。”
隋经理显得很无奈，今年的
快捷酒店市场本来就不景
气，再加上同类酒店新增数
量大，客户分流严重，很多酒
店都吃不饱，更不用说现在
淡季了。

据了解，今年烟台市场
上新增了有近30家快捷酒店
店面，3000多个房间。目前，
锦江之星已有十多家店，汉
庭酒店新增8家店面，“明年
计划再增6家店。”汉庭酒店
工作人员说。此外，7天、银座
佳驿等快捷酒店也纷纷增加
了店面。

“现在的大部分酒店，好
一点的出租率能达六七成，
差的估计四成就不错了，平
均算每天约有一半的房间是
空的。”莱山区一家快捷酒店
的郭经理透露，店面在开发
区和芝罘区的还好些，部分
商旅出差的客户入住较多，
而莱山区和蓬莱的酒店，由
于旅游淡季游客大减，入住
率下降很明显。

“为了吸引顾客，有的加
盟商自己掏钱给客户补差
价。”郭经理介绍，酒店房价
是由品牌总部制定的，达到
这个价格才能通过系统办理
入住，有加盟商给客户的价
格低于系统价，然后自己补
差价，从中赚取少量利润。

“一般是针对一些协议客户
或者团队。”

郭 经 理 举 了 一 个 例
子，一品牌官网规定一间
标准间1 4 0元，加盟商给客
户1 2 0元，自己补上2 0元差
价。140元的营业额，加盟商
需 要 给 品 牌 支 付 5 % 的 分
红，扣除水电能耗、工人工
资等成本，还能有几十元
的利润。“要不然，房子空
着也是空着，这样只是赚
得少了，并不赔钱。”

不少快捷酒店的负责
人都表示，淡季入住率低
让他们很无奈，补差价可
以吸引顾客入住，提高酒
店房间的出租率，也算是
一种促销手段。

店面猛增，与加盟方式有很大关系
据介绍，锦江之星烟台十多家

店全部是加盟店，汉庭酒店13家店
面有12家是加盟店，其他品牌也是
加盟店占多数。今年烟台市场上快
捷酒店数量猛增，与加盟方式有很
大关系。

“一些人手里有闲钱，几个人
凑个几百万，就能加盟个酒店。”一

位酒店经理介绍，一般加盟商符合
一定资格，给品牌酒店交一部分加
盟费，再出资装修酒店客房，第一
次投入很大，但后期投入就很少
了，“一般两年多的时间就能回
本。”

还有一部分商家本来是做酒
店生意，但由于生意不景气，便改

头换面加盟快捷酒店。一位酒店经
理说，以一个85间房的酒店为例，
一般旺季两个月营收能达120万，淡
季三个月约60万，平常月份7个月能
达210万，这样一年的营收约400万。

“扣除第一次投入、一般工作工资、
水电能耗、加盟费等其他成本，加
盟商全年还是盈利的。”

商家应充分考察市场，不可盲目开店
快递酒店店面数量猛增，烟台

市场真的有这么大的需求吗？
烟台大学经管学院林立杰博

士表示，近几年快捷酒店在烟台市
场处于上升趋势，但商家不能盲目
乐观。商家在加入这个行业之前也

应充分调查市场，看看烟台市场对
快捷酒店的需求能力有多大，酒店
的年入住率达到多少能够保证酒
店盈利，烟台的旅游行业将是怎样
一个发展趋势，这将对快捷酒店带
来哪些影响。

林立杰说，入住快捷酒店的多
是外地客流，烟台快捷酒店的发展
离不开旅游业，来烟台旅游的游客
越多，对快捷酒店行业的促进力度
越大。

本报记者 李静

降降息息后后，，烟烟台台二二手手房房市市场场有有所所回回暖暖
部分“等贷族”不再观望，成交量略有提高

本报 1 1月 2 7日讯 (记者
聂 子 杰 ) 央 行 放 出 降 息“ 大
招”，着实让不少人对楼市的
预期转向乐观，一些“等贷族”

也不再观望。近日，记者探访
发现，降息不到一周，烟台二
手房市场已有所反应，不仅客
流 量 增 加 ，成 交 量 也 有 所 提
高。

“最近我们的客流确实有
所增加，受之前房贷新政的影
响，再加上这次利率调整，成
交量也提高了，整体感觉在好
转。”一位二手房中介的工作
人员说，“最近来看房的不少
都是有意向的客户，属于前期

还在观望中的那部分消费者，
这 次 降 息 促 使 部 分 观 望 者 入
市了。”

之前一直在“等贷”的林先
生最近也开始忙活房贷的事儿
了。“首套房贷认定新标准出台
的时候，我定下了一套学区二
手 房 ，是 为 孩 子 以 后 上 学 买
的。”林先生说，“不过，定下来
后还是觉得房贷有点高，就和
房东商量了一下，等等看会不
会还有新政策出来或者房贷再

便宜点儿。这不就等到了降息，
虽然降得不多，但总算没白等
这么长时间。”林先生知道降息
后，马上就开始着手忙活申请
贷款、履行合同的事了。

这几天，像林先生这样的
市民还有不少。一位房产中介
的门店经理介绍，随着央行降
息和政策的快速落地，烟台不
少“ 等 贷 族 ”选 择 履 行 合 同 。

“先是首套房贷认证标准，再
是利率调整，确实增强了楼市

的信心。”这位门店经理说。
除了成交量方面，二手房

市场的议价空间也越来越小。
“之前新政出台后，虽然没什
么太大变化，但当时就已有部
分房主开始上调房价，现在降
息了，房主的信心更足了，不
涨价就不错了，议价空间现在
看是越来越小。”这位门店经
理表示，“还有部分房主在降
息后马上就上调了价格，反应
非常快。”

房企走量，大多未涨价
近日，网上出现一份金地集团内部的

文件，称因受近期房贷新政和央行降息的
影响，各地项目多呈热销态势，为抓住此
次窗口期，集团决定对华东地区明星项目
实行统一上调价格的战略调整。央行降息
后，业内普遍认为对楼市是利好消息，但
降息等新政是否会直接拉涨烟台房价？烟
台金地是否接到了涨价通知？

“目前不知道要涨价的事儿，没有听
说相关的消息。”烟台金地格林世界一位
销售人员说，“临近年末一般不会出现特
别的调整动作。”随后，记者探访了烟台
多家楼盘，多数开发商表示最近没有单
独进行价格调整的准备。

“目前我们的优惠是最低的，也没有
接到要涨价的消息，”烟台保利一位销售
人员说，“现在已经是年末了，基于年终
走量、回笼资金的考虑，我们这边年前也
不会有涨价的动作。”中铁的一位销售人
员也表示，在“金九银十”优惠持续的情

况下，应该不会涨价，目前也没有接到涨
价通知。此外，万科的一位销售人员则
称，目前部分房源的优惠相比之前有所
降低，但并没有出现明确的涨价，不过他
认为楼市仍会处在总体上涨的通道中，

“楼市还是会上行，房价不会一直跌下
去。”

除了一线房地产商，烟台本地房企
也对调价持谨慎态度。“之前我们的销售
情况还不错，现在也临近年底了，今年不
考虑在价格上有什么变动，”一位本地房
企的负责人说，“明年可能会有调整，但
也要结合市场情况。”另一位房企负责人
也称，由于今年楼市的成交情况普遍不
理想，11月份各楼盘都在延续“金九银
十”的优惠政策，涨价的可能性不大，“市
场情况不太稳，要涨价还要观察观察情
况，不过不排除有开发商吹涨价风促进
成交的情况。”

本报记者 聂子杰
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在芝罘区一家快捷酒店的LED屏幕上，打出了优惠房的促销广告。 本报记者 李静 摄
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